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Abwesend
Mitglieder
Marco Lau Entschuldigt

Weiterhin anwesend:
Herr Olaf Both, Leiter des Volkskundemuseums
Herr Thorsten Schlaberg, Stadtvertreter
Herr Dietrich Voß
Tagesordnung
Öffentlicher Teil
1 Eröffnung und Feststellung der Anwesenheit sowie 

Beschlussfähigkeit

2 Genehmigung der Tagesordnung



3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 
08.09.2020

4 Beantwortung von Fragen aus vorangegangenen 
Sitzungen

5 Einwohnerfragestunde

6 Wahl eines Ausschussvorsitzenden

7 Öffentliche Vorlagen

7.1 4. Änderung des Trägerschaftsvertrages für das 
Volkskundemuseum in Schönberg

1/232/2020-1

7.2 Antrag auf einmalige Vereinsförderung 1/234/2020

7.3 Löschwasserversorgung Petersberg und Dorf Lockwisch
Bereitstellung von überplanmäßigen Haushaltsmitteln

4/326/2020

7.4 Neubau Jugendclub, außerplanmäßige Bereitstellung 
von Planungsgeldern

4/327/2020

7.5 Feststellung des Jahresabschlusses der Gemeinde 
Lockwisch für das Jahr 2018 und Entlastung des 
Bürgermeisters

VO/2/0063/2019

8 1. Beratung zum Doppelhaushalt 2021/2022 - 
Investitionsprogramm

2/137/2020

9 Informationen und Anfragen

Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung und Feststellung der Anwesenheit sowie 
Beschlussfähigkeit

Herr Heinze eröffnet die Sitzung des Finanzausschusses und begrüßt die 
Anwesenden. Sodann stellt er die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit 
sowie die Beschlussfähigkeit fest. Es sind 7 Ausschussmitglieder anwesend.

2 Genehmigung der Tagesordnung
Es werden keine Änderungswünsche vorgebracht.
Beschluss:
Der Finanzausschuss genehmigt die vorstehende Tagesordnung.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
6 0 1



3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung 
vom 08.09.2020

Beschluss:
Der Finanzausschuss genehmigt die Niederschrift über die Sitzung vom 
08.09.2020.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
4 0 3

4 Beantwortung von Fragen aus vorangegangenen 
Sitzungen

entfällt

5 Einwohnerfragestunde
Es werden keine Fragen gestellt.

6 Wahl eines Ausschussvorsitzenden
Herr Heinze erläutert den Tagesordnungspunkt und die weitere Vorgehensweise. 
Er bittet diesbezüglich um Vorschläge zur Wahl der/des Ausschussvorsitzenden. 
Herr Busse schlägt Herrn Heinze vor. Weitere Vorschläge werden nicht 
vorgebracht.
Der Finanzausschuss genehmigt einstimmig die Vorschlagliste.
Beschluss:
Der Finanzausschuss wählt Herrn Heinze zum Vorsitzenden des 
Finanzausschusses.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
7 0 0

Die Wahl der nunmehr frei gewordenen Position der/des Ersten stellv. 
Ausschussvorsitzenden soll in der kommenden Sitzung stattfinden.

7 Öffentliche Vorlagen

7.1 4. Änderung des Trägerschaftsvertrages für das 
Volkskundemuseum in Schönberg 1/232/2020-1

Der Ausschussvorsitzende erläutert den Tagesordnungspunkt und bittet um 
Wortmeldungen. Herr Oeser schlägt vor, dem anwesenden Museumsleiter Herrn 
Both das Wort zu erteilen und zu klärungsbedürftigen Punkten Stellung zu 



nehmen.
Abstimmungsergebnis:
einstimmig
7 Ja-Stimmen

Herr Both gibt auf Nachfrage einen kurzen Einblick, wie die Gelder bisher genutzt 
wurden und begründet den um 4 T€ erhöhten Bedarf mit 
Lohnkostensteigerungen.
Beschluss:
Der Finanzausschuss empfiehlt:
Die Stadtvertretung beschließt die 4. Änderung des Trägerschaftsvertrages mit 
einem jährlichen Zuschuss in Höhe von 59.000 € ab 01.01.2021.

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
7 0 0

7.2 Antrag auf einmalige Vereinsförderung 1/234/2020
Herr Heinze verliest die Vorlage. Nach kurzer Erörterung unter den 
Ausschussmitgliedern ergeht folgender
Beschluss:
Die Stadt Schönberg beteiligt sich bei den Kosten in einer Höhe von 1.000,00 €. 
Der Schönberger Judoverein von 1963 e.V. hat bis zum 30.06.2021 einen 
Verwendungsnachweis an das Amt Schönberger Land zu erbringen. 
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
7 0 0

7.3 Löschwasserversorgung Petersberg und Dorf 
Lockwisch
Bereitstellung von überplanmäßigen 
Haushaltsmitteln

4/326/2020

Nach kurzer Erläuterung des Sachverhaltes durch den Ausschussvorsitzenden 
wird zwischen den anwesenden Ausschussmitgliedern zunächst über 
Dringlichkeit, Kosten und mögliche Varianten zur geplanten Maßnahme diskutiert. 
Darüber hinaus wird die Frage nach einem Standort (Landerwerb?) und die 
Möglichkeit von Fördermitteln aufgeworfen.

Die Verwaltung wird gebeten, den Stand der Bereitstellung von Fördermitteln 
darzustellen und eine Aussage zu treffen, inwieweit eine Wasserentnahme aus 
den Versorgungsleitungen aus dem Versorgungsgebiet Lüdersdorf möglich ist.
Beschluss:
Der Finanzausschuss empfiehlt:
Die Stadtvertretung Schönberg beschließt für den Bau von 
Löschwasserversorgungen in der Ortsteilen Petersberg und Dorf Lockwisch 
überplanmäßige Mittel in Höhe von 250.000,00 EUR bereit zu stellen. Die 
Deckung der Ausgabe erfolgt aus nichtverbrauchten Mitteln aus den HHST: 
54101.09600.Projek 8 und Projekt 31. Die Stadt Schönberg verpflichtet sich, die 



bereitgestellten Haushaltsmittel in den Haushalt 2021 wieder in die 
entsprechenden Haushaltsstellen einzustellen.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
7 0 0

7.4 Neubau Jugendclub, außerplanmäßige 
Bereitstellung von Planungsgeldern 4/327/2020

Herr Oeser äußert sich kritisch zum dargelegten Sachverhalt und gibt an, sich 
zukünftig bei Entscheidungen diesbezüglich zu enthalten. Er führt aus, dass das 
geplante Vorhaben eine freiwillige Aufgabe ist und in Anbetracht des hohen 
Investitionsvolumens nicht vertretbar sei, insbesondere mit Blick auf die 
finanzielle Situation und den bevorstehenden, wichtigeren Aufgaben der Stadt 
Schönberg.
Beschluss:
Der Finanzausschuss empfiehlt:
Die Stadt Schönberg beschließt die außerplanmäßige Bereitstellung von 
Haushaltsmitteln in Höhe von 55 T€ für notwendige Planungs und 
Nebenkosten  zur Errichtung eines Jugendclubs als Bürocontaineranlage. Die 
Deckung erfolgt aus dem Produkt  55201 Projekt 55203 Renaturierung Maurine. 
Die Mittel für dieses Projekt werden in 2021 wieder eingestellt. Es wird der 
Grundsatzbeschluss gefasst, die Vergabe der Leistungen entsprechend den 
geltenden Vergaberichtlinien an das Amt Schönberger Land zu delegieren.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
4 0 3

7.5 Feststellung des Jahresabschlusses der Gemeinde 
Lockwisch für das Jahr 2018 und Entlastung des 
Bürgermeisters

VO/2/0063/2019

Beschluss:
Die Stadtvertretung Schönberg beschließt die Feststellung des geprüften 
Jahresabschlusses der Gemeinde Lockwisch zum 31. Dezember 2018 i. d. F. vom 
11.03.2020. Der ausgewiesene Jahresfehlbetrag in Höhe von 28.586,70 € ist als 
negativer Ergebnisvortrag in das Jahr 2019 zu übertragen. Dieser saldiert sich 
nunmehr auf – 211.152,67 €. Für die Haushaltsüberschreitungen in Höhe von 
196.399,30 wird die Notwendigkeit anerkannt. Die Stadtvertretung beschließt die 
Entlastung des Bürgermeisters für das Jahr 2018.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
7 0 0

8 1. Beratung zum Doppelhaushalt 2021/2022 - 2/137/2020



Investitionsprogramm
Herr Heinze erteilt das Wort an Frau Rohmann. Diese gibt an, dass die 
vorliegende Fassung des Investitionsprogramms nicht mehr aktuell ist und 
zwischenzeitlich Änderungen (im Wesentlichen Nachmeldungen) vorgenommen 
wurden, die im aktualisierten Zahlenwerk bei der kommenden Sitzung 
nachvollziehbar sein werden. Sie schlägt vor, den Investitionshaushalt 
produktweise durchzugehen und an gegebener Stelle über 
Korrekturen/Nachmeldungen zu informieren. Mit dieser Vorgehensweise sind alle 
anwesenden Ausschussmitglieder einverstanden. 
Folgende Punkte bedürfen weiterer Klärung:

Produkt 11401 (Gemeindliche Grundstücke und Gebäude)
Seite 1 Einzahlung aus Grundstücksverkäufen
Seite 6 Jugendclub Amtsstraße
Wie kommen die hohen Baukosten zustande? Warum feste Bauweise geplant, 
wenn Containerbauweise beschlossen?
Auskunft FB IV: Laut. Beschluss wurde auch Kostenuntersuchung der festen 
Bauweise erbeten und daher geplantVariante Neubau mittlerweile 
verworfenAnsatz gekürzt auf 150 T€.

Seite 7 Haus des KindesÜbertragungen von HHRest (55T€) für 
Umsetzungen aus dem Brandschutzkonzept

Hinweis auf bestehenden Sperrvermerk 2020!
Finanzielle Verpflichtung der Stadt (Vermieter) bereits ausgeschlossen, da 
bauliche Unterhaltung lt. Vertrag beim Mieter Verein HdK liegt!
Auskunft FB IV: keine Mittelfreigabe bzw. –übertragung aufgrund vorgenannter 
GründeHH-Vermerk entsprechend geändert

Seite 8 Palmbergstadion  hier erfolgte Kostenanpassung zum Bau- und 
Förder-antrag einnahme- und ausgabeseitig

Fragestellung: Wie realistisch ist die Umsetzung der Maßnahme, insbesondere 
mit Blick auf die geplanten Fördermittel? Inwieweit kann das Gymnasium an den 
Kosten beteiligt werden?

Seite 11 Vereinsheim Ludwig-Bicker-Straßeenergetische Betrachtung + 
Sanierungs-konzept

Fragestellung im letzten Bauausschuss, inwieweit das Gebäude an Verein 
übergeben werden kann.
Auskunft FB IV: Energetische Betrachtung wird gefördertaus dieser 
Untersuchung heraus werden gleich Sanierungsvorschläge gemacht.

Seite 12 Fest- und Veranstaltungsplatz Amtsstraße
Liegt endgültige Grundsatzentscheidung für einen Bau vor?
Notwendigkeit der Maßnahme unter Anwesenden generell fraglichSperrvermerk! 
(ggf. Streichung)

Produkt 21501 (Regionale Schule mit Grundschule)
Seite 19 Auszahlungen für Betriebs-/Geschäftsausstattung
Stand Medienentwicklungskonzept?
Stand Beschaffungen? aktueller Ansatz zu gering

Produkt 36602 (Öffentliche Spielplätze)
Seite 27 Spielplatzneubau (50 T€)
geplanter Standort?
Auskunft F BIV: Standortfrage noch nicht konkretisiertevtl. Fritz-Reuter-Str., 



Marienstraße
noch keine Beschlusslagelediglich Info der Planungsabsicht an Bürgermeister + 
Stellv. + Vors. BA mit der Bitte um Beratung.

Produkt 54101 (Gemeindestraßen, Straßenbeleuchtung)
Seite 48 Parkplatz/Buswende Ludwig-Bicker-Str.
Kostenbeteiligung LK NWM (da Unterstellmöglichkeiten für die Schüler)?

Produkt 55100 (Öffentliches Grün)
Seite 55 Auszahlung f. Wald aufgrund der hohen Zahl an Fällungen in 

vergangener Zeit für 2022 zusätzlich 20 T€ einstellen

9 Informationen und Anfragen
Frau Sarah Burmeister möchte als Anwohnerin der Lübecker Straße wissen, ob 
das zur damaligen Zeit noch bei Herrn Bastian beantragte Gutachten zur 
Standfestigkeit der denkmalgeschützten Schwarzkiefer mittlerweile beauftragt 
wurde und welche Handlungsmöglichkeiten bestehen. Zwar erfolgte wohl ein 
Pflegeschnitt doch zeigt der Baum zunehmende Absterbeerscheinungen.
Auskunft FB IV (Fr. Steinbrück): jährl. Baumprüfung durch Baumgutachter ist 
bereits erfolgt, Unterlagen diesbezüglich liegen noch nicht vor. Herr Bastian hatte 
im vergangenen Jahr 08/20219, nach Kenntnisnahme der Vermessung und 
Feststellung, dass die Schwarzkiefer auf Stadtgrundstück steht, den Landkreis 
angeschrieben mit der Bitte um Prüfung der Verkehrssicherheit. Stellungnahme 
steht noch aus, wurde zwischenzeitlich erinnert.

Die Sitzung wird von 20:50 Uhr bis 21:00 Uhr unterbrochen.

Vorsitz: Protokollführung:

Michael Heinze Anne Rohmann
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